
会議等の概要（議事録） 

 

名 称 市民の皆さんとミーティング（地域巡回）⑤  

開催日時  平成２８年８月１８日（木） 19:00～20:20 

開催場所  向能代地域センター 大会議室 

出 席 者 市民参加者…４４人 

市長、企画部長、次長、総合政策課参事・補佐、学校教育課長、 

総務課秘書係長・主査、地域情報課長・広報広聴係長・主査、向能代地域センター所長 

案 件 ①市長市政報告 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

概 要 ①市長市政報告 

・能代市の現状 

・能代市がめざすまちづくり 

・再生エネルギーについて 

 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

Ｑ いろいろなボランティアに参加している。昨年はチャレンジポイントにも参加した

が男性よりも女性が多かった。男性が気軽に参加できるような取り組みを行ってほし

い。 

Ａ 男性の参加率が悪い時がある。まちづくりは男性も女性も一緒に行った方がよい。

男性が参加しやすい企画を検討したい。 

 

Ｑ エネルギーについて市長の話しに希望が持てた。ただ、５年前に今のような事を行

っていればよかったのではないか。今後は、もっと先取りする勇気も必要ではないか。 

  高速道路は、空港は、新幹線はどうなるのか。小荷物であれば、新幹線での輸送が

できるのではないか。 

Ａ 言葉が足りなかった、風力発電は今年で４７基になる。また、能代港の洋上風力は

調査が始まっており３０年に着工し、３２年には港湾外の洋上風力の工事が始まる。

また、風の松原風力発電ではファンドを募り、出資いただいた方へ還元を予定してい

る。さらには、水素についての検討会も進んでいて、実際には既に進められている。 

  高速も二ツ井白神ＩＣで３０億円の工事の準備が始まる。また、空港までの道路も

トンネル工事など今年からいろいろ始まる。 

  大館能代空港は、欠航が少なく利用率が高まっている。空港貨物は、農作物の運搬

を行っていた時もあるが、値段が合わなかった経緯がある。 

  新幹線については、山形新幹線の延伸について期成同盟会を作ることにしている。 

 

Ｑ 同居していた親が介護状態になった時、能代市内の特養は一杯で入られなかったた

め三種町の特養に入所し、住所を変更した。 

  ２年前に亡くなった時に、能代市内で火葬をおこなおうとしたが、「能代市に住所が

ないので、何もできません」と言われ、書類の手続きも三種と能代の両方で行わなけ

ればならなかった。行政で横の繋がりはないのか。 

  窓口で火葬の話をして、「なぜ、火葬料金がそんなに高いの」と聞いたら、「いやだ



ったら三種町へ行ってください、あちらにも火葬場がありますから」と言われた。 

Ａ たしかに、能代市の住民でなければ５万円かかる。 

  今、話のあったような失礼な職員がいるのであれば、本当に申し訳ない。 

 

Ｑ 新聞広告についても、おくやみ欄に掲載して欲しいと話したが「住所がないのでで

きません。あれもできません。これもできません」と言われた。 

Ａ 私もその実態が分からないので、調べて、後で連絡します。 

 

Ｑ 火力３号機の建設が決まった時に、大気汚染の関係から植林の話をしていたが、畠

町の街路樹を切った。相反することをしているのではないか。 

Ａ 火力３号機の建設は入札だったため、事業内容等が示されなかったこともあり、基

金を作って木を植えたいと言った。 

 

Ｑ 若い人が帰って来たいといっている。今後、雇用の場は増えるのか。雇用の場の確

保はできるのか。 

Ａ 日立パワーソリューションズのサービスセンタにトレーニングセンタができる。エ

ネルギー関連を基に、いろいろな職種の職場を作りたい。風力の部品工場を作ること

ができないか検討している。 

 

Ｑ 風力の関係で、系統連系はどうなっているのか。 

Ａ 東北電力から系統連系の容量が足りないと聞いている。今年稼働する分と港湾区域

内の洋上風力分は確保されているが、港湾区域外の海上風力分について確保されてい

ない。県内でいろいろな方法が検討されている。 

 

Ｑ 市庁舎建設が３カ月遅れているがなぜか。問題は設計ではないか。構造材について

も、木都なのだから木材を使用するべきであった。設計者に丸投げしているのが原因

ではないか。 

Ａ 工事が遅れている理由として、現場が狭いため、同時に別々の工事が進められなか

ったことと、資材が手に入らなかったことだと聞いている。構造材については、使用

を検討したが、国の認定許可がなかったため構造材として使用することができなかっ

た。市の職員も現場に何度も足を運んでおり、丸投げの状況にはなっていない。 

 

Ｑ ふるさと納税について、他の市町村と比べて獲得金額が少ないのではないか。また、

観光拠点施設を県に要望していたが、道の駅になった、こういう状況は民間では考え

られない。もっと、職員に頑張ってもらいたい。 

Ａ ふるさと納税については、他市で行っている返礼品を総務省の指導もあり実施して

こなかったためである。 

  拠点施設については、県で最初、天空の不夜城などに使用してもよいとのことであ

ったが、方針が変更され使用できなくなった。そのため、二ツ井道の駅で活用するこ

とにした。 

 

Ｑ 職員採用を、頭のよい人ばかりでなく、各地区から採用する枠を設けてはどうか。 

Ａ 試験結果と面接結果を重視して採用している。地域枠での採用となれば地域の皆さ



んに理解されるかといった問題もある。今後の検討課題としたい。 

 

Ｑ 民間は「仕事がないから明日休み」と言われれば、仕事を休み給料が減る。市役所

もそういったことを考えてみたらどうか。 

Ａ 現在、能代市の職員は人口１万人当たり６８人となっており、県内市町村で一番少

ない状況にある。さらに、定員適正化計画の目標まで削ることにしている。 

 

Ｑ エネルギー関連で工業系の就職先は増えると思うが、工業系以外の子どもの就職先

はあるのか。  

Ａ お話ししたサービスセンタなどは、技術系のほか事務系の採用もある。 

 

Ｑ 近隣町では空き家を再利用している。自分の自治会にも空き家がある。もう少し、

公にアピールすることはできないか。 

Ａ 空き家対策として８０万円の助成を今年から始める。制度の周知を図りながら、空

き家の再利用を考えていきたい。空き家バンク制度もあるが、使い勝手のよい空き家

が無い。 

 

Ｑ 空き家バンクは月１回、登録し直したり、手続きが必要だったり手間がかかる。も

う少し、使い勝手をよくできないか。 

Ａ 使い勝手については、検討する。 

 

Ｑ 上水道を整備してもらっているが、ある集落の３、４軒は上水道が整備されておら

ず井戸水を使っており、渇水・水質悪化の状況にある。経済的負担もあるため、救済

措置やよい考えがあれば教えてほしい。 

Ａ 飲み水で生活に直結する問題なので、できるだけ解決したいと思うが難しい。具体

的なお話しがあれば検討して回答したい。 

 

Ｑ 上水道の北進はありがたい。しかし、比八田と外荒巻は上水道が通っていない状況

にある。 

Ａ このことについては何度も陳情受けている。 

 

Ｑ 竹生バイパスの早期完成をお願いしたい。 

Ａ 竹生バイパスについては、国県要望の重点事項になっており、国へお願いに行った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


